



## ALEJANDRO DE JESUS ESPINOSA LÓPEZ

PADRE DE FAMILIA

**CONTACTO:**

Tel. Cel. 963 250 80 20

## YANIA ALEJANDRA ESPINOSA HERNÁNDEZ

HIJA (ESTUDIANTE)

**PROBLEMÁTICA:** La necesidad de capacitación de los padres sobre un modelo tutorial educativo efectivo para sus hijos.

**TUTOR:** Claudia Janeth Espinosa López.

**TUTORADO:** Alejandro de Jesús Espinosa López.

**NIVEL EDUCATIVO:** Licenciatura en Enfermería.

**MATERIA:** Modelos y Estrategias de Tutorías.

**TIEMPO O PERIODO:** Del 01 al 19 de Febrero de 2021.

**COMPETENCIA A DESARROLLAR U OBJETIVO A DESARROLLAR:** El padre de Familia identifica la situación en la que se encuentra su hija y aplica las estrategias aprendidas para mejorar su nivel educativo.

**MODALIDAD DE TRABAJO:** Individual (vía telefónica).

**PILARES DE LA TUTORÍA:**

**CURRICULUM:** Materia de Modelos y Estrategias de Tutoría (Estrategias de estudio para mejorar el nivel educativo)

**DESARROLLO HUMANO:** Padre de Familia de 31 años, trabajador del Hospital Materno Infantil, con una hija de 12 años estudiante de primer año en la Escuela Secundaria del Estado.

**RELACIÓN TUTOR-ESTUDIANTE:** Mejorar la comunicación e interacción entre padre e hija durante el periodo de clases en línea.

**ÁREAS A FORTALECER:** Personal Social.

**CARACTERÍSTICAS RELEVANTES:** Formativa.

## PROYECTO TUTORAL

<b>Estrategia utilizada:</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Proporcionar material de Apoyo al Padre de Familia.</li> <li>• Llevar a cabo video llamadas con el Padre de Familia.</li> </ul>
<b>Material de Apoyo:</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Lecturas:             <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Aprendizaje Activo,</li> <li>○ Neuroeducación,</li> <li>○ Aprendizaje por Competencias.</li> </ul> </li> <li>• Videos de Acompañamiento:             <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Acompañamiento de los padres en la educación de sus hijos en tiempos de cuarentena: (<a href="https://www.youtube.com/watch?v=KxcSedhiGvQ">https://www.youtube.com/watch?v=KxcSedhiGvQ</a>)</li> <li>○ Cómo hacer que los papás sean tus aliados, en la formación a distancia: (<a href="https://www.youtube.com/watch?v=NmMMfyNB_bA">https://www.youtube.com/watch?v=NmMMfyNB_bA</a>)</li> <li>○ Los padres de familia y su función educativa virtual en casa: (<a href="https://www.youtube.com/watch?v=f71f49hEey8">https://www.youtube.com/watch?v=f71f49hEey8</a>)</li> <li>○ Habilidades socio-emocionales en ambientes virtuales: (<a href="https://www.youtube.com/watch?v=gexx2yfY0u8">https://www.youtube.com/watch?v=gexx2yfY0u8</a>)</li> </ul> </li> </ul>
<b>Preguntas Planteadas:</b>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. ¿Qué debe aprender su hijo en la escuela?</li> <li>2. ¿Cuál sería la mejor forma en que pudiera aprender su hijo?</li> <li>3. ¿Cuál es la forma en que su hijo aprende?</li> <li>4. ¿Qué influencia tiene la emoción y la curiosidad en el pensamiento de su hijo al aprender?</li> <li>5. ¿Qué podría hacer usted para apoyar a su hijo en su aprendizaje?</li> </ol>
<b>Ideas principales obtenidas del Padre de Familia:</b>	<p>El padre de familia considera que en la escuela es donde podrá desarrollar todas las habilidades y conocimientos básicos que su hija necesitara a lo largo de su vida, es como una segunda casa en donde los jóvenes aprenden a convivir con más personas y a vivir en sociedad, ya que los aspectos disciplinarios y valores se aprenden en casa.</p> <p>La mejor forma en que pueden aprender los hijos, considera que se lleva a cabo desde casa, ya que los padres son los primeros maestros que tienen en</p>

la vida y por supuesto con el ejemplo, además de brindarles la atención que ellos necesitan y sobre todo estar pendientes en todos los aspectos de sus diferentes etapas de desarrollo, también es importante involucrarse en las actividades escolares.

Desde pequeña su hija ha sido una persona que aprende de manera visual, siempre se le ha complicado un poco tener una buena comprensión de las lecturas, también se distrae con mucha facilidad, por lo que siempre desde pequeña la han mantenido activa en diferentes deportes que le sirven de distracción para que al llegar a casa realice sus actividades lo más despejada posible.

Yania siempre ha sido una niña muy creativa y de manera constante le gusta estar aprendiendo cosas nuevas y no quedarse simplemente con lo que le enseñan en la escuela, está muy familiarizada con la tecnología, por lo que la emoción y la curiosidad siempre ocupan un papel muy importante en su vida.

Como es hija única, ambos padres siempre han estado muy pendientes de ella y de manera constante han sido participativos en las actividades escolares, sin embargo comentan que desde el inicio de la pandemia, su rutina ha cambiado totalmente y la mayoría de los deportes que practicaba ya no puede seguir haciéndolos de la misma forma, el simple hecho de pasar más tiempo en casa los ha llevado a buscar nuevas formas y dinámicas de aprendizaje para compartirlas con su hija, además de que son padres jóvenes familiarizados con la tecnología por lo que en la mayoría de ocasiones recurren a ella aunque comentan que no siempre son métodos efectivos, consideran que no hay mejor apoyo que se le pueda brindar a un hijo que el hecho de brindarle una estabilidad emocional y estar al pendiente de las actividades que realiza.

**Conclusión:**

Después de haber tenido contacto con el padre de familia e intercambiar diferentes ideas y temas que ya se habían compartido con anterioridad puedo

argumentar que, brindar un acompañamiento a los padres de familia es una buena estrategia que debió realizarse desde el principio de la pandemia ya que pude darme cuenta del interés que pusieron y presentaron ante esta dinámica, sin embargo quiero agregar que yo tome para este estudio a una familia que vive en la ciudad, sin embargo la vida de los alumnos y los padres de familia en comunidades es completamente diferente ya que no cuentan con los mismos recursos y conocimientos de los padres de familia que se mantienen socialmente activos, y puedo comprobarlo en la comunidad en donde trabajo, pues para ellos ha sido una etapa muy difícil ya que en ocasiones no saben cómo apoyar a sus hijos por lo que acuden a nosotros de manera constante.

Por lo que considero esta una excelente dinámica para proponer en una próxima reunión de academias para llevar a cabo con padres de familia de alumnos que presentan bajo rendimiento académico en el plantel.

## EVIDENCIAS:

